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« INSIDE » - Département Arbitrage AWBB 
 

« 1ère Saison… » 

 

Préface 

Nous voici au second numéro de notre revue « INSIDE », qui vous présente plus en profondeur différentes 

facettes de l’Arbitrage AWBB. 

En guise d’introduction, nous reviendrons sur notre Assemblée Statutaire de reprise de saison.  

Nous poursuivrons en vous présentant notre travail autour du groupe d’arbitres potentiels AWBB. 

« Last but not least », 2 interviews INSIDE concernant 2 de nos arbitres néo-promus au niveau régional.  

Bonne lecture à tous. 

 

L’Assemblée Statutaire des arbitres régionaux 

Notre assemblée s’est déroulée dans le magnifique hall 

indoor de Louvain-la-Neuve le dimanche 27/08 matin. 

Au programme pour nos arbitres : test physique, travail sur 

le terrain (rappels de mécanique et IOT-Technique  

individuelle d’arbitrage) et colloque en salle de conférence. 

Le Département Arbitrage (DA), au grand complet, a animé  

cette matinée de bien belle manière, nous pouvons être 

satisfait et souhaitons une excellente saison à tous nos arbitres !  
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La suite du colloque a vu 

l’explication et le développement 

d’un thème important pour ces 

jeunes arbitres, très difficile à 

acquérir : le leadership.  

Nous avons besoin de leaders sur 

le terrain, où autorité et leadership 

doivent se compléter. 

Pour terminer, différentes 

situations de violations et de 

fautes ont été projetées, les 

arbitres ont dû les analyser, donner 

leur avis et solutions sur ces 

situations. 

 

 

Le projet « Potentiel Arbitres AWBB » 

Pour cette nouvelle saison, le DA a créé en son 

sein une cellule spécifique de formation, en  

vue d’encore mieux performer sur le  

développement et l’accompagnement de nos 

arbitres. Une des missions de cette cellule a  

été d’identifier nos arbitres à potentiel. Nous 

avons également demandé aux CFAs  

provinciales d’identifier leur arbitre potentiel. 

Nous avons ainsi constitué un groupe de 17  

arbitres comprenant 12 régionaux et 5  

provinciaux. 

Début octobre, nous avons tenu notre 1er colloque avec ce groupe ; l’objectif principal était de les 

rencontrer et de faire les présentations. « Présentations » d’un point de vue social bien sûr, mais également 

au niveau de nos attentes et du travail à réaliser surtout. En effet, les notions de motivation – de travail – 

d’envie – d’abnégation – d’auto-évaluation – de respect – d’entraide – d’implication – de progression, sont 

un cocktail non exhaustif et nécessaire pour pouvoir évoluer dans ce groupe. 

Après que chacun se soit présenté minutieusement, le programme de travail sur la saison a été dévoilé au 

groupe : d’autres colloques, sur le terrain ou via Zoom auront lieu, des matchs à arbitrer seront organisés, 

des analyses vidéos et auto-évaluation de sa performance, la participation à des tournois, … 
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DA : Quelle a été ta réaction lorsque tu as appris la 

saison passée que tu étais « Candidat Arbitre Rég. » ? 

A : J’étais très content et très honoré à l’idée de 

relever un nouveau défi. 

 

DA : Tu viens de vivre ton 1er mois de compétition en 

Seniors Rég., livre-nous ton sentiment général ? 

Comment ça se passe avec les équipes, le public et les 

collègues ? 

A : Je suis agréablement surpris du niveau de la 

régionale 2 et très content de pouvoir rencontrer de 

nouvelles personnes, surtout de nouveaux collègues. 

Le week-end dernier, j’ai fait mon premier 

déplacement en dehors de la province et j’en ai gardé 

un très bon souvenir pour une première. Concernant 

le jeu, il est vraiment d’une qualité supérieure à ce que 

j’ai pu connaître par le passé dans ma province. En 

effet, il y a plus d’intensité et les coachs connaissent 

très bien le basket.  

 

Interview : 1ère saison en régionale 

 

Arthur VAN DE VYVER 

 

DA : Hello Arthur, quel âge as-tu, d’où proviens-tu et depuis  

Combien de temps arbitres-tu ? 

A : Bonjour, j’ai 18 ans, je viens d’Ixelles en région Bruxelloise et  

j’entame ma cinquième saison d’arbitrage. 

 

DA : Quel est ton métier ? Etudes ? 

A : Je viens d’être admis à l’école polytechnique de Bruxelles,  

en orientation ingénieur civil. 

 

DA : Quels sont tes hobbies ? 

A : En réalité, à côté de mes études, le basket prend une énorme partie de mon temps ce qui me limite 

drastiquement pour pouvoir pratiquer d’autres activités. Cependant, quand j’ai du temps, j’en profite pour 

le passer avec mes amis. 
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DA : Quels sont pour toi les grands changements dans l’arbitrage en Rég. ? 

A : Pour la première fois, je dois faire face à du public parfois venu en nombre. Je pense que le plus grand 

défi pour moi cette année va être de parvenir à manager les coachs et les joueurs afin que le match se 

déroule le mieux possible. 

 

DA : Quels sont tes objectifs pour cette saison ? Et sur le long terme ? 

A : L’objectif le plus important pour moi va être de continuer à prendre du plaisir en arbitrant. 

Sinon, sur le plan plus sportif, je suis quelqu’un de très ambitieux, donc tous les beaux matchs, j’aimerais 

bien les officier     (rires). 

Petit à petit, j’espère m’installer dans le top des arbitres R2 pour essayer de prétendre à une demi ou 

même une Finale de Coupe AWBB.  

Si cette année se déroule bien, j’aimerais avoir la possibilité d’officier de « gros matchs » décisifs comme 

des play-offs. Et dans mes rêves les plus lointains, j’aimerais accéder à la R1 en fin de saison, ce qui me 

rapprocherait de mon objectif final, devenir arbitre de première division avant mes 27 ans, pour par la suite 

essayer de devenir arbitre international. 

En tout cas, ça c’est dans mes rêves les plus fous....  

  

DA : Merci beaucoup Arthur, quelque chose à ajouter ? 

A :  A très vite sur les terrains ! 
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DA : Quelle a été ta réaction lorsque tu as appris la saison passée 

que tu étais « Candidate Arbitre Rég. » ? 

E : J’étais ravie ! Je suis restée 2 ans en P1 pour mes études. 

Maintenant qu’elles sont terminées et que j’ai pu monter en 

régional, c’est vraiment une chance de pouvoir évoluer à l’échelon 

supérieur. 

 

DA : Tu viens de vivre ton 1er mois de compétition en Seniors 

Rég., livre-nous ton sentiment général ? Comment ça se passe 

avec les équipes, le public et les collègues ? 

E : Jusqu’à maintenant, tout se passe très bien. Je n’ai pas de 

problème, que ce soit avec les équipes ou le public. Je rencontre 

également de nouveaux collègues, ce qui est assez sympa et ça me 

permet de prendre des conseils avisés de tout le monde.  

 

DA : Quels sont pour toi les grands changements dans l’arbitrage 

en Rég. ? 

E : Je dirais la manière de siffler, qui n’est plus la même qu’en P1. Je 

dois faire plus attention à retenir mon coup de sifflet par moment. 

 

Elena VINCI 

 

DA : Hello Elena, quel âge as-tu, d’où proviens-tu et  

depuis combien de temps arbitres-tu ? 

E : Bonjour, j’ai 24 ans, je viens de Liège et je viens de  

commencer ma 11ème saison d’arbitrage. 

 

DA : Quel est ton métier ? 

E : Je suis institutrice primaire. 

 

DA : Quels sont tes hobbies ? 

E : Le basket, bien sûr. Sinon, j’adore la lecture et la musique. 
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DA : Quels sont tes objectifs pour cette saison ? Et sur le long terme ? 

E : Idéalement, j’aimerais arriver en R1 la saison prochaine et pour le long terme, atteindre le niveau 

national serait déjà un bel objectif ! 

  

DA : Merci beaucoup Elena, quelque chose à ajouter ? 

E :  Merci pour cette interview ; bonne saison à tout le monde ! 


